



# Unser Versprechen: Künftigen Generationen die Chance auf Lebensqualität sichern

## Grundsätze

Als Mitglied des Verbands der Kies- und Betonproduzenten Aargau bekennen wir uns zur Nachhaltigkeit im Sinne einer dauerhaft zukunftsfähigen Entwicklung unseres Unternehmens in ökologischer, ökonomischer und gesellschaftlicher Hinsicht. Als verantwortungsvolles und langfristig orientiertes Unternehmen wollen wir für heutige und künftige Generationen die Chancen auf Lebensqualität, auf eine intakte Umwelt und auf Wohlstand sichern.

Wir setzen uns ein für die kontinuierliche Verbesserung in allen unseren Tätigkeiten und fördern dieses Verständnis auch bei unseren Mitarbeitenden. Wir stellen angemessene Mittel zur Verfügung, um unser Unternehmen gemäss den Grundsätzen der Nachhaltigkeit weiter zu entwickeln.

Wir kommunizieren transparent über unsere Tätigkeit und deren Auswirkungen, pflegen gute Beziehungen zu unseren Nachbarn und beziehen wichtige Interessenvertreter in die Planung unserer Projekte mit ein.

Diese Nachhaltigkeits-Charta basiert auf der Nachhaltigkeits-Strategie des FSKB vom 8. März 2016.

## Ökonomie

Unser wirtschaftlicher Erfolg ist Voraussetzung, um in nachhaltige Entwicklung zu investieren. Wir richten unsere Investitionen entsprechend aus und optimieren sie hinsichtlich Energie- und Ressourceneffizienz, Ausstoss von Treibhausgasen, ökologischer Bedeutung sowie gesellschaftlicher Verträglichkeit. Dazu überprüfen wir regelmässig unsere innerbetrieblichen Abläufe.

In der Auswahl unserer Lieferanten und Geschäftspartner legen wir Wert darauf, dass diese den gleichen Grundsätzen der Nachhaltigkeit nachleben wie wir.

## Ökologie

Wir nutzen die Abbaustellen auf Zeit. Nach Abbau und Rekultivierung geben wir die genutzten Flächen gleichwertig der Landwirtschaft, dem Wald oder der Natur zurück.

Durch eine gezielte Abbauplanung schaffen wir während des Abbaus und der Wiederauffüllung Lebensräume für Pioniere der Tier- und Pflanzenwelt, insbesondere für Amphibien, Vögel und Kleintiere. Damit leisten wir einen wichtigen Beitrag zur Biodiversität und zur Erhaltung der ökologischen Vielfalt. Dabei fördern wir das ökologische Verantwortungsbewusstsein unserer Mitarbeitenden.

Wir setzen uns ein für das Schliessen von Stoffkreisläufen und damit für das Recycling und die Wiederverwertung von mineralischen Rückbaustoffen. Dadurch tragen wir zur Schonung natürlicher Ressourcen bei. Um den CO<sub>2</sub>-Ausstoss zu minimieren, streben wir regionale Lösungen bei der Versorgung mit mineralischen Baustoffen sowie der Ablagerung von sauberem Aushub an.

## Gesellschaft

Unser Unternehmen bietet attraktive Arbeitsplätze für eine Vielzahl von technischen und kommerziellen Berufen. Zudem engagieren wir uns in der Lehrlingsausbildung. Wir unterstützen Mitarbeitende und Lernende gezielt in ihrer beruflichen Laufbahn durch interne und externe Aus- und Weiterbildung.

Gesundheitsschutz und Arbeitssicherheit genießen bei uns einen hohen Stellenwert. Mit der Umsetzung der Branchenlösung des FSKB oder gleichwertiger Lösungen (sécurité et santé, SUVA, u. a.) fördern wir die Gesundheit unserer Mitarbeitenden und beugen Unfällen vor.

Wir unterstützen und fördern die Chancengleichheit von Mann und Frau. Unseren Mitarbeitenden entrichten wir faire branchenübliche Löhne und Zulagen.

24. August 2016

Birchmeier Gruppe  
Markus Birchmeier

VKB Aargau  
Thomas Merz, Präsident

Andreas Röhli, Geschäftsführer